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Выбрал профессию 
благодаря врачам 
Медицинские работники отметили свой профессиональный праздник. В Петербурге они не только спасают 
жизнь пациентам, но и дают им дорогу в профессию. Такова история будущего хирурга Александра Суходо-
лова, который через два дня будет защищать диплом. С. 3
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| КАДР ИЗ МУЛЬТСЕРИАЛА «СМЕШАРИКИ»

АРТ-КРЕСТЫ И 
МЕТЕОР: ЧТО 
НАМ ПРИНЁС 
ПМЭФ-2023 С. 2

ДЕКОР ПОМОЖЕТ 
СОХРАНИТЬ
КУСОЧКИ 
ЛЕТА С. 9

ОТДЫХАЕМ В 
РОССИИ: 5 ПРИЧИН 
ЕХАТЬ В БУРЯТИЮ С. 10

ЁЖИК ИЗ СМЕШАРИКОВ 
ОКАЗАЛСЯ В ТУМАНЕ
Популярный мультсериал отмечает своё 20-ле-
тие. Metro решило вспомнить пасхалки – отсылки 
к другим произведениям. К примеру, этот кадр – 
переосмысление «Ёжика в тумане». С. 12 
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«Город в лицах» 
покажут на выставке

1
В Инженерном доме Петропавловской крепости откры-
лась выставка «Город в лицах», объединившая живо-
писные и скульптурные портреты жителей Петрогра-

да-Ленинграда. В экспозиции представлены произведения 
1917–1990-х годов из собрания Государственного музея исто-
рии Санкт-Петербурга. На холсте, в камне, гипсе и бронзе за-
печатлены лица представителей мира науки, сферы культу-
ры, искусства, промышленности. Их имена и судьбы тесно 
связаны с городом на Неве. 

Пройдёт Международный 
военно-морской салон

2
В период с 21 по 25 июня 2023 года в Кронштадте прой-
дёт Международный военно-морской салон «МВМС-
2023». Впервые площадкой проведения Салона станет 

Музей военно-морской славы и конгрессно-выставочный 
центр на территории туристско-рекреационного кластера 
«Остров фортов». Экспозиция предприятий кораблестрои-
тельной отрасли соберёт более 250 ведущих российских и 
иностранных участников, которые разместятся в новом вы-
ставочном пространстве, включающем в себя современные 
павильоны, комфортабельные конференц-залы, а также 
причалы акватории Средней гавани для демонстрации бое-
вых кораблей, катеров и судов.

Пассажиры Пулково смогут 
распечатать посадочный 
талон в автобусе

3
В новых автобусах, следующих в аэропорт Пулково, по-
явится устройство для распечатки посадочных талонов.
Как рассказали в пресс-службе Комитета по транспор-

ту, это первый в мире опыт установки подобных устройств 
в транспортном средстве. «Автомат считывает штрихкод с 
мобильного телефона или бумажного носителя и распеча-
тывает посадочный талон. Воспользовавшись автоматом, 
пассажиры, не имеющие багажа и прошедшие онлайн-ре-
гистрацию на рейс, сразу по прибытии в аэропорт смогут 
отправиться в зону предполётного досмотра», – сообщили в 
комитете.

На выставке покажут портреты жителей Петрограда-Ленинграда 

| ПРЕДОСТАВЛЕНО ОРГАНИЗАТОРАМИ

 

Умные метеоры будут перевозить пассажиров в Петергоф, Кронштадт, Стрельну и Шлиссельбург 

Результатом Петербургского международного экономического форума стали десятки 
соглашений в сферах туризма, транспорта, инноваций   

ЮЛИЯ ЖУРАВЛЁВА | ПРЕСС-СЛУЖБА КОМПАНИИ «РАДАР ММС» 

Метеоры 
«поумнеют»

В Северной столице планиру-

ется масштабное обновление 

скоростного флота. Комитет по 

транспорту и компания «Радар 

ММС» на форуме подписали 

соответствующий документ. Для 

перевозки пассажиров закупят 

умные теплоходы «Метеор 

120Р» с элементами искусствен-

ного интеллекта в системе управ-

ления. Максимальная скорость 

судна – 75 км/ч, вместимость 

– 120 человек. Ещё одна от-

личительная особенность новой 

модели – во время хода она 

не создаёт высокой волны. Это 

позволит избежать повреждения 

береговой линии и сохранить 

гранитные набережные. 

В рамках первой поставки на 

водные маршруты выйдут пять 

умных метеоров.  

Экотропа побьёт рекорды  Из изолятора 
в арт-кластер

Зарядка для 
электрокаров 

Создадут базу 
блокадников

Построят 
трассу М-7

Парк высоких 
технологий

Уже через два года петербуржцам и 

гостям города будет доступна новая 

туристическая локация в Ленобласти. 

На ПМЭФ-2023 подписано соглаше-

ние о создании экокурорта в При-

озерском районе. На берегах озера 

Прохладное построят апарт-отель, 

гостиницу, виллы, СПА, бассейн, 

лыжероллерную трассу. 

    Вдоль акватории разместится 

экотропа протяжённостью 111 км. 

Это будет самый длинный про-

гулочно-познавательный маршрут в 

России. Во время пребывания там 

посетители смогут сделать красивые 

обзорные фотографии – для этого 

оборудуют специальные наблюда-

тельные вышки. Зелёную «трассу» 

планируется задействовать под 

различные спортивные мероприя-

тия: мультигонки, кросс-кантри на 

горных велосипедах и другие. 

    Кроме того, гости смогут увидеть 

вживую пятнистых оленей – их бу-

дут содержать в заказнике. Общая 

площадь нового экокурорта – 300 

гектаров. 

    – Финансово-экономическое 

обоснование инвестиций, срок 

окупаемости и рентабельность 

чётко просчитаны в стратегии и 

оправданны, – сказал губернатор 

Ленинградской области Александр 

Дрозденко. 

        

Здание бывшей тюрьмы «Кресты» 

на Арсенальной набережной, 7, 

превратят в новое общественное 

пространство. 

– Комплекс относится к вновь 

выявленным объектам культурного 

наследия Санкт-Петербурга. Новый 

арт-кластер станет стимулом разви-

тия территории как современного 

городского пространства, – сказал 

вице-губернатор Северной столицы 

Николай Линченко. 

Следственный изолятор был 

построен в 1892 году. Он был 

рассчитан на 1150 арестантов. 

Здесь содержали уголовных и по-

литических преступников, а также 

тех, кто приговорён к одиночному 

заключению. Комплекс закрыли 

после постройки нового здания 

тюрьмы «Кресты-2» в Колпино.    

Петербург увеличит темпы развития 

инфраструктуры для электриче-

ских автомобилей. Так, до конца 

2024 года в два раза вырастет  

количество станций для зелёного 

транспорта. 

    – Перед нами стоят амбициозные 

задачи по развитию электротранс-

порта с учётом долгосрочных целей 

по созданию комфортной городской 

среды. «Россети» – ключевой 

партнёр Санкт-Петербурга в этом 

проекте. Соглашение о сотрудниче-

стве – важный этап нашей совмест-

ной работы, – сказал губернатор 

Александр Беглов. 

    Напомним, сегодня в Северной 

столице открыто свыше 100 пунктов 

для зарядки электрокаров. В 2022 

году Петербург был включён в 

список пилотных территорий и 

дорог федерального значения для 

создания электрозарядной инфра-

структуры для автомобильного 

транспорта.

Петербург и Ярославская область 

запустят цифровой проект, по-

свящённый эвакуации жителей 

Ленинграда в годы Великой 

Отечественной войны. 

– Соглашение, которое мы 

подписали, предполагает созда-

ние межрегионального мемори-

ального электронного проекта 

«Эвакуация из Ленинграда и 

возвращение домой: 

«Сплочённые вой-

ной». Он позволит 

открыть неиз-

вестные ранее 

факты эвакуации 

из блокадного 

Ленинграда, 

– сказал 

Алек-

сандр 

Беглов. 

Замороженный ранее проект плат-

ной трассы М-7 будет реализован в 

ближайшем будущем. Соглашение 

о её строительстве Смольный 

подписал в рамках ПМЭФ. Новая 

трасса займёт отрезок от Шпалер-

ной улицы до Выборгского шоссе. 

На её протяжении запланированы 

мост через Неву и эстакада над 

Удельным парком. Эта дорога 

будет дублёром Большого Сампсо-

ниевского проспекта и проспекта 

Энгельса.

– Это поможет освободить 

перегруженные улицы от большо-

го потока транспорта, – сообщил 

вице-губернатор Северной столи-

цы Алексей Корабельников.

Объём планируемых инвести-

ций 300 млрд рублей.

Напомним, речь о строитель-

стве трассы М-7 впервые зашла 

в начале 2000-х годов. В 2005 

году её даже включили в Генплан 

Петербурга.

На проспекте Добролюбова, по со-

седству с Верховным судом и Двор-

цом танцев Б. Эйфмана появится 

новый арт-парк. Прогулочные 

дорожки, водоёмы, фонтанный 

комплекс, а также развлекательно-

познавательные зоны оборудуют 

на его территории. Планируется, 

что это будет самое высокотехноло-

гичное общественное пространство 

в России. 

– В рамках реализации реше-

ний, принятых президентом России 

Владимиром Путиным, соглашение 

предполагает создание арт-парка. 

Финансирование указанных объ-

ектов будет осуществляться за счёт 

средств федерального бюджета. 

В настоящее время проектная доку-

ментация по созданию арт-парка 

находится в стадии разработки, – 

сообщил вице-губернатор Николай 

Линченко.
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Через два дня Саша Суходо-
лов будет защищать диплом, 
он заканчивает Институт 
сестринского образования 
при Первом медицинском 
университете им. И.П. Пав-
лова. Его дипломная работа 
будет посвящена помощи 
онкологическим больным. 
Александр сам несколько лет 
боролся с раком, а потом по-
могал людям с таким же за-
болеванием.

История болезни
Саша родился и вырос в го-

роде Волжске. Заболел, ког-
да учился в девятом классе. 
Мальчику поставили диагноз 
«лимфома Ходжкина». 
     Лечиться приехал в Петер-
бург, в НИИ детской онколо-
гии, гематологии и транс-
плантологии имени Р.М. 
Горбачёвой.  Вскоре он стал 
подопечным фонда AdVita 
– Саше потребовалась транс-
плантация костного мозга.  
Лечение растянулось на не-
сколько лет. 
     – Я так рассуждал: есть два 
варианта развития ситуации 
– или всё будет плохо, или 
хорошо, – говорит Саша. – И 
если есть шанс жить, надо 
что-то делать, чтобы жить 
полноценно. Понимал, что 
учиться надо, и когда стано-
вилось немного легче, садил-
ся за учебники. Даже в олим-
пиадах участвовал. 

Инструменты, нитки, 
иголки
Будучи пациентом клиники, 
Саша много времени прово-
дил в хирургическом отделе-
нии, следил за манипуляция-
ми врачей.
     – Знаю, что многие, наобо-

рот, стараются не смотреть, 
а мне было так интересно! 
– вспоминает Александр. –
Пока лежишь на кушетке, 
на операционном столе, 
разговариваешь с хирурга-
ми. Они рассказывали, как 
называются инструменты, 
какие есть иголки и виды 
ниток. Однажды во время 
перевязки попросил врачей: 
«Можно, я сам пощупаю, что 
у меня там?» Мне надели сте-
рильную перчатку, и я сам 
пальпировал больное место. 
Мне вообще повезло с врача-
ми. Особенно с заведующим 
операционным блоком №8 
Александром Николаеви-
чем Швецовым. Он ставил 
мне центральный венозный 
катетер, дренировал. Я смо-
трел, как он работает, и сам 
захотел стать хирургом. 

Первая практика
Во время учёбы Саша ждал, 
когда же он, наконец, начнёт 
изучать хирургию. 
     – Больше всего мне нрави-
лась практика в операцион-
ной, – говорит Саша. – Я под-
готавливал поле для работы 
хирургов, замачивал инстру-

ментарий, наблюдал, помо-
гал врачам. Это тяжело, ведь 
ты проводишь на ногах по 
шесть часов. Но очень инте-
ресно. Нужно быть предельно 
аккуратным, внимательным 
и выносливым. 
    Нынешним летом после 
защиты диплома Саша соби-
рается получать высшее об-
разование.
      – Но если с первого раза не 
получится поступить, всё рав-
но буду работать в хирургии 
– операционным медбратом.

Александр во время операционной практики | ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА АЛЕКСАНДРА 

СУХОДОЛОВА

Врачи спасли жизнь и помогли 
пациенту выбрать профессию

Медицинские 
работники 

отметили свой 
профессиональный 
праздник. История 

героя этого материала 
– о том, что иногда 

врачи не только 
лечат, но и помогают 

выбрать дело всей 
жизни

АЛЁНА БОБРОВИЧ
alena.bobrovich@metronews.ru

«Я проходил 
практику в 

отделении, где 
лечился сам. 

Мне было легче, 
чем сокурсни-

кам: я понимал, 
что чувствуют 

пациенты».
Александр Суходолов
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– В те годы у космонавтов 
была замечательная тради-
ция. За день до старта они 
встречались со всей коман-
дой, участвовавшей в под-
готовке полёта: врачами, ме-
ханиками, инженерами. Это 
была дань уважения этим 
людям, – рассказывает Metro 
заведующая отделом научно-
го комплектования фондов 
Музея космонавтики Людми-
ла Свиридова. – Снимок, по 
всей видимости, был сделан 
именно в этот момент. 

За спиной легендарной 
троицы – Сергей Королёв. 
Говорят, именно он рекомен-
довал для полёта Терешкову. 

По расхожей легенде, выбор 
первой женщины-космонав-
та сопровождался горячими 
спорами, точку в которых 
поставил генсек Никита Хру-
щёв.

– В это легко поверить, 
– рассуждает Свиридова. – 
Думаю, что и сейчас (и не 
только у нас) такие вещи ре-
шаются сверху. В любом слу-
чае Валентина Владимиров-
на достойно справилась со 
своей задачей. Ей пришлось 
катапультироваться с высо-
ты 7 километров. Такое даже 
представить сложно, говорю 
как человек с опытом в пара-
шютном спорте.

Впрочем, судьба могла распо-
рядиться по-другому. Первой 
дублёршей Терешковой была 
Ирина Соловьёва, к 24 го-
дам  уже рекордсмен мира по 
прыжкам с парашютом.

– У неё были рекорды по 
точности прыжка. В те годы 
всё тщательно фиксирова-
лось, – говорит Metro её су-
пруг Сергей Киселёв. – Она 
должна была выступать на 
чемпионате мира, но её при-
звали в звании рядовой. 

В качестве кандидатки её 
порекомендовало ЦК ДОСА-
АФ. Выпускница Уральского 
политеха Ирина Соловьёва от-
личалась не только навыками 
управления парашютом, но и 
удивительным энтузиазмом. 
Испытаний на центрифуге, 
в барокамере, сурдокамере 
(специальное звуконепрони-
цаемое помещение для экс-
тремальной тренировки пси-
хики) она не боялась.

– Да она на все тесты шла 
либо первой, либо одной из 
первых! – вспоминает Сергей 
Александрович. 

По его словам, с другими 
претендентками (изначально 
их было 5) она сохраняла хо-
рошие отношения:

– Они жили вместе, вместе  

летали на самолётах, вместе 
проходили испытания. Всё у 
них было нормально! Дружи-
ли, а как иначе!

По одной из версий, её не 
выбрали из-за молчаливого 
характера. Мол, на роль геро-
ини не подходит. «Характер 
у неё такой», – подтверждает 
супруг. В остальном же к ней 
не было нареканий:

– Это не то что правда, а 
самый настоящий факт, что 
она вместе с Валентиной Те-
решковой ехала в автобусе, 
который отправлялся к стар-
товой площадке. И обе были в 
скафандрах...

Сейчас Ирине Баяновне 85 
лет. Вместе с мужем они жи-
вут в Звёздном городке. По-
сле полёта Ирина вернулась 
в парашютный спорт и стала 
десятикратной (!) рекордсмен-
кой мира. Работала в разных 
должностях в Центре подго-
товки космонавтов.

Слева на фото – самая стар-
шая в «женском отряде». Ва-
лентине Пономарёвой было 
28, когда она пришла в отряд. 
Москвичка окончила МАИ и 
делала большие успехи в на-
уке. После института устрои-
лась в ОКБ-1 к Королёву, где 
работала в отделе приклад-
ной математики. Символич-
но, что и на снимке она стоя-
ла к нему ближе всех.

– Она даже была канди-
датом наук! – подчёркивает 
Свиридова. – К тому же лёт-
чица, управляла спортивны-
ми самолётами.

Кроме возраста Пономарё-
ву от всех отличало наличие 
мужа и ребёнка. Сорок лет 
спустя в одном из интервью 
она сказала, что это ей и по-
мешало. Якобы Гагарин зая-
вил экзаменационной комис-
сии, что «рисковать матерью 
они не могут».

Впрочем, Пономарёву, 
чью подготовку очень высоко 
оценивали и Королёв, и Ка-
манин, всё-таки сделали вто-
рой дублёршей Терешковой. 

18 сентября Валентине Ле-
онидовне исполнится 90 лет. 
По словам близких, она здо-
рова и бодра.

– Мы дружим семьями, 

вместе встречаем дни рож-
дения, – говорит Сергей Ки-
селёв. – С Валентиной Тереш-
ковой раньше тоже отлично 
общались, но лет 10 не дер-
жим связь.

Валентина Леонидовна 
продолжила заниматься на-
укой. В 2006-м стала руко-
водителем группы истории 
космонавтики в Институте 
истории естествознания и 
техники.

Весь мир знает Терешкову 
под позывным «Чайка». Но у 
её дублёрш тоже был один на 
двоих позывной – «Берёзка». 
На «Чайку», отправляющуюся 
в небо, они смотрели с на-
деждой. Скоро должен был 
состояться совместный полёт 
Соловьёвой и Пономарёвой, 
но после смерти Королёва его 
решили отменить... Понома-
рёва говорила, что «тяжело 
переживала крушение своей 
мечты, но попасть в отряд 
было фантастическим везе-
нием и большой радостью». 

– Я сама была в наборе кос-
монавтов десять лет спустя, 
но так и не полетела, – го-
ворит Людмила Свиридова. 
– Я их понимаю. Сожаление 
на всю жизнь... И всё равно 
огромная удача!

Две Берёзки ждали подругу 
Чайку на Земле с надеждой

В июне исполнилось ровно 60 лет полёту Валентины Терешковой – первой в мире женщины-космонавта. Metro разыскало в архиве редчайшее 
фото, сделанное накануне старта. На нём неизвестный фотограф запечатлел её вместе с двумя дублёршами – Ириной Соловьёвой и Валентиной 

Пономарёвой. Как оказалось, их связывает не только борьба за место в истории, но и давняя дружба
АРТЁМ ВАСЕВ

Снимок сделан 15 июня 1963 года на космодроме Байконур. Валентине Терешковой на нём 26 лет | ВСЕ ФОТО: РОССИЙСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АРХИВ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ ДОКУМЕНТАЦИИ

1 декабря 1962 года председатель экзаменационной комиссии Николай 

Каманин объявил, кто из девушек полетит в космос

1. Валентина Терешкова 2. Ирина Соловьёва 3. Валентина Пономарёва

2350 
прыжков с парашютом 

совершила за свою жизнь 

Ирина Соловьёва. Последний 

прыжок – в возрасте 55 лет

123
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– Участник несёт на себе не просто 

ленту с надписью, а символ. Это 

общие воспоминания – команд-

ный тимбилдинг. Я раньше играл 

в хоккей, и в обычном марафон-

ском беге мне не хватает именно 

этого чувства общности. В экидене 

же оно есть. Получается, один 

человек может подвести всю 

команду, а другой может всех 

вытянуть и привести к победе. И эта 

лента, когда она на тебе, помогает 

испытать глубокое чувство. Когда 

её передают тебе, появляется связь 

между всей командой. Ты одно-

временно полагаешься на осталь-

ных, но при этом несёшь на себе 

не просто ленту, а всю полноту 

ответственности. Самое интересное 

для болельщиков также смотреть 

за этой командной борьбой. Один 

за всех, и все за одного – вот 

главная тема во время этого бега, – 

делится Дмитрий Павлов. 

| ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ОРГАНИЗАТОРАМИ

5
Чем интересен экиденЧто такое экиден

Где найти 
команду, 
если её нет

Каким 
будет
экиден 
в России

Есть ли в экидене тактика

Этому виду спорта уже более 100 

лет. Зародился он в Японии в 1920 

году.

– Перевести название «экиден» 

можно как «передача эстафеты». 

Наиболее распространённой 

является дистанция в 42 км 195 м, 

которую преодолевает команда из 

6 человек по очереди. Дистанция 

между ними распределена по-

разному и в следующем порядке: 5 

км, 10 км, 5 км, 10 км, 5 км, 7,195 

км. Вместо эстафетной палочки 

спортсмены передают друг другу 

ленту шириной 10 см. В неё вшиты 

два датчика, определяющие 

хронометраж. На ленте также на-

писано название сообщества. Это 

может быть беговой клуб, институт, 

техникум, муниципалитет и даже 

фамилия чьей-то семьи, – расска-

зывает Юрий Чечун. – Дистанцию в 5 км может преодо-

леть практически любой человек, 

ведущий активный образ жизни. 

Поэтому мы ждём участников 

с любым уровнем подготовки. 

Но что делать, если вы не можете 

собрать команду из своих друзей 

и знакомых? Найти единомыш-

ленников можно на пробежках. 

Например, наше беговое сообще-

ство PushkinRun проводит по вос-

кресеньям в 10 утра бесплатные 

пробежки с опытными тренерами 

на Крестовском острове. Там можно 

проконсультироваться, как лучше 

подготовиться к соревнованиям.  

И если у вас даже нет команды, 

вы одиночка, то специально для та-

ких людей мы придумали «Пуш-

кинран.тиндер». Заходите на сайт 

сообщества PushkinRun в раздел 

«ищу команду», регистрируетесь, 

указываете возраст и темп бега, 

а мы по этим параметрам находим 

вам команду для участия в экидене, 

– говорит Дмитрий Павлов.

– Первые соревнования пройдут 

в Петербурге. У нас будут уни-

кальная трасса, старт и финиш, 

трибуны для зрителей и само место 

для передачи эстафеты – это всё 

Исаакиевская площадь. Зрелищ-

но, круто, красиво. Круг в 5 км 

проходит через Благовещенский 

и Дворцовый мосты; эстафетная 

лента будет передаваться прямо 

на глазах зрителей, там, где будут 

расположены трибуны. Можно 

будет увидеть весь этот азарт. Там 

же мы сделаем городок для участ-

ников, места для переодевания, 

лаундж-зону. Экиден – это зрелищ-

ное мероприятие, привлекающее 

огромное количество болельщи-

ков. И такой вид спорта просто 

создан для российских масштабов. 

А мы приглашаем всех желающих 

стать участниками или зрителями, – 

говорит Дмитрий Павлов.

9 июля пройдут 
первые в России 
соревнования 
по экидену. Об этом 
необычном виде спорта 
Metro рассказали президент 
Федерации лёгкой атлетики 
Санкт-Петербурга Дмитрий 
Павлов и двукратный 
чемпион России 
по марафону Юрий Чечун9:00

– начало забега по экидену, 

который пройдёт 9 июля 

в Санкт-Петербурге

ВОПРОСОВ 
ПРО 
ЭКИДЕН
ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА

На фото Дмитрий Павлов и Юрий 

Чечун недалеко от места, где будет 

проходить забег

– Конечно. Участники команды про-

ходят разные дистанции, протяжён-

ность значительно отличается: 5 км 

и 10 км – в спорте это большая раз-

ница, и нужно понимать, на какой 

этап и кого ставить. Тактика важна 

для тех команд, которые нацелены 

на победу в своей категории. Тогда 

они продумывают, кого поставить 

первым, кого последним. Но ведь 

большинство участников – не 

профессиональные спортсмены. 

Они просто любят активный образ 

жизни и хотят провести время с дру-

зьями, единомышленниками или с 

коллегами по работе. Экиден – это в 

первую очередь массовый и корпо-

ративный досуг. Кстати, около 79% 

предпринимателей считают, что 

занятия спортом положительно вли-

яют на эффективность сотрудников. 

У нас есть пример, когда работники 

одного предприятия попросили 

руководителя вместо корпоратива 

со спиртными напитками оплатить 

им слоты на забег. Это совершенно 

новый уровень взаимодействия 

бизнеса и спорта, – объясняет Юрий 

Чечун. 
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Прямая трансляция – осо-
бенный формат, который 
соотносится ещё с классиче-
ским фильмом братьев Лю-
мьер «Прибытие поезда на 
вокзал Ла-Сьота» (1896 год), 
а также с «королём жанров» 
– репортажем, рассказы-
вает Metro Ольга Разина, 
заместитель генерального 
директора по производству 
тематических программ и 
специальных проектов теле-
канала «Санкт-Петербург». 

– Трансляция интересна 
тем, что позволяет зрителям 
стать свидетелями проис-
ходящего в прямом эфире, 
максимально объёмно уви-
деть событие, оценить его 
величину, красоту, атмос-
феру. Но также этот формат 
предполагает и готовность 
ко всем непредвиденным 
ситуациям, и способность 
мгновенно и слаженно реа-
гировать на них. Наглядный 
пример – это сюрпризы по-
годы. В июле мы традици-
онно показываем спектакли 
фестиваля «Опера – всем» и 
неизменно вместе с органи-
заторами следим за прогно-
зом. 

В таких условиях слажен-
ность в работе команды – 
основной залог успеха, про-
должает Ольга Разина. 

– Были случаи, когда ор-
кестру приходилось оста-
навливаться, чтобы не 
испортить под дождём ин-
струменты. И тогда в эфир 
под проливной дождь вы-
ходили наши ведущие, кото-
рые занимали эти паузы. А 
потом, когда дождь стихал, 
наша сплочённая и высоко-
профессиональная бригада 
продолжала в эфире транс-
ляцию, – говорит собеседни-
ца Metro. 

Настроение на эфир!
Наша работа прекрасна тем, 
что ни одна трансляция не 
может повторить другую, 

делится впечатлениями Яд-
вига Закржевская, главный 
режиссёр прямых транс-
ляций телеканала «Санкт-
Петербург». 

– Мы приходим на раз-
ные точки, у нас всегда 
разные декорации, номера, 
артисты, погода, – отмечает 
Ядвига Закржевская. – От-
сюда и разная расстановка 
камер. Даже если это один и 
тот же танец, снять его оди-
наково дважды невозмож-
но. Мы работаем вживую, 
и всё зависит в том числе 
от нашего настроения. Если 
настроение лирическое, то 
и номер мы показываем в 
соответствующем ключе. 
Если весёлое, то трансляция 
может оказаться более дина-
мичной.  

Проводить прямые 
трансляции на телеканале 

помогают не только профес-
сионализм и слаженная ра-
бота большой команды, но 
и современная техника. 

– Несколько лет назад те-
леканал «Санкт-Петербург» 
сделал невероятное, – го-
ворит главный режиссёр 
трансляций. – Была заказа-
на передвижная телевизи-
онная станция «Нева», ана-
логов которой в России нет. 
ПТС нельзя купить, каждая 
собирается под заказ, исхо-
дя из требований. У нас это 

17-камерная ПТС, которая 
позволяет проводить уни-
кальные трансляции лю-
бого уровня и любой слож-
ности, в том числе парады, 
большие концерты и шоу.

 
Множество неизвестных
Подготовка прямой трансля-
ции – сложно выстроенный 
механизм со множеством 
неизвестных, рассказывает 
Анатолий Ларионов, глав-
ный оператор телеканала. 

– Отталкиваемся мы от 
сценария, – говорит эксперт. 
– Это массовое зрелище, ко-
торое готовит режиссёрско-
постановочная бригада. Она 
продумывает, как всё будет 
происходить и в каком виде 
подаваться зрителю. Одно 
дело – книжная ярмарка 
или концерт, и совсем дру-
гое – парад Победы. 

Во время крупных меро-
приятий – к примеру, кон-
цертов на Дворцовой пло-
щади – бригада находится в 
тесном контакте с организа-
торами и продумывает каж-
дую мелочь. 

– Сцена может распола-
гаться в разных локациях – 
например, у Эрмитажа или 
Главного штаба. Конфигура-
ция сцены может быть со-
вершенно разной, – отмеча-
ет Анатолий Ларионов. – От 
этого зависит, какое коли-
чество техники используем. 
Если на сцене один певец, 
то можно обойтись малым 
количеством камер. Если 
симфонический оркестр, то 
всё иначе: он потребует от 
трёх до пяти камер внутри 
оркестра. Потом мы рас-
сматриваем ситуацию со 
светом: в какое время суток 
снимаем, есть ли солнце, 
какое дополнительное све-
товое оборудование исполь-
зуется. После этого плани-
руем непосредственно саму 
съёмку, устанавливаем баш-
ни под камеры, подиум под 
«телегу» или кран. 

Во время крупных 
трансляций телеканал 
«Санкт-Петербург» может 
задействовать, по словам 
главного оператора, до 30 
камер. 

– Ещё один важный мо-
мент заключается в том, что 
съёмка – это не только сама 
сцена, – подытоживает Ана-
толий Ларионов. – Если кон-
церт происходит на Дворцо-
вой площади, то мы должны 
это подчеркнуть, показать, 
что мы находимся в центре 
нашего прекрасного города. 

Настроение и техника: двух 
одинаковых эфиров не бывает

Летом Петербург 
по традиции ждут 

крупные городские 
события. В частности, 
красочный фестиваль 

«Опера – всем» 
(12–23 июля) и 

военно-морской 
парад (30 июля в День 

ВМФ). Следить за 
происходящим можно 
не только лично, но и в 
трансляциях главного 
городского телеканала  

«Санкт-Петербург». 
Рассказываем о 

непростой внутренней 
кухне прямых эфиров

ЭКСПЕРТ

«Санкт-Петербург» – основной 

официальный телеканал горо-

да. Поэтому в первую очередь 

наша задача – полноценно 

представить жизнь Север-

ной столицы и масштабные 

городские события. Основной 

план трансляций составляется 

заранее, поскольку наши 

зрители непременно должны 

увидеть, что происходит в го-

роде в День Победы, в день 

рождения Петербурга и так 

далее. Безусловно, этот план 

событий расширяется за счёт 

более камерных, но значимых 

для Петербурга поводов, 

в которых проявляется его 

культурная миссия. Например, 

26 июня мы покажем юбилей-

ный вечер народного артиста 

России, блестящего и харизма-

тичного танцовщика Фаруха 

Рузиматова в Государственном 

Эрмитаже, а также летом 

проведём трансляцию восста-

новленных балетов Леонида 

Якобсона. И это в определён-

ном смысле исторический мо-

мент: в этом событии, которое 

с помощью нашей трансляции 

увидит широкая аудитория, 

проявляется Петербург, каким 

он был и каким остаётся. 

ОЛЬГА РАЗИНА 
заместитель 
генерального 
директора по 
производству 
тематических 
программ и 
специальных 
проектов 

2,2 
млн человек посмотрели 

День ВМФ на канале онлайн. 

463 тыс. – прямой эфир по 

телевизору

1. ПТС «Нева» на Исаакиевской площади. 2. Ядвига Закржевская за пультом. 3. Главный оператор телеканала Анатолий 

Ларионов на Дворцовой площади | ВСЕ ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНЫ ТЕЛЕКАНАЛОМ «САНКТ-ПЕТЕРБУРГ»
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Друзья! В этом году Санкт-

Петербург отмечает своё 

320-летие! Напишите нам, 

за что вы любите город на 

Неве. Ждём ваши тексты (не 

более 70 знаков) и фото 

в хорошем качестве 

на адрес 

KONKURS@

METRONEWS.

RU с пометкой 

«Любимый 

город».

WWW.METRONEWS.RU

Друзья! В

Петербу

320-летие

за что вы

Неве. Ждём

более 7

в х

«Нельзя быть к Петербургу 
равнодушным,

И красотой его нельзя не заболеть. Его 
величие не раз уже воспето,

И многим предстоит ещё воспеть».
Дарья, читательница Metro

Знаменитый психолог Михаил Лабковский продолжает 
отвечать на письма читателей Metro. Сегодня на повестке 
вопросы о самооценке и семье. О чём говорит постоянный 
стыд за себя? И как познакомить нового мужчину с детьми? 
Если у вас есть вопросы к психологу, присылайте их на 
konkurs@gazetametro.ru. В теме письма укажите: «Вопрос 
Лабковскому».

Как быть, если я чувствую 
стыд за всё, что делаю? Стыд-
но даже постить что-то о себе 
в Интернете – сразу же уда-
ляю посты. Фотографии свои 
тоже не люблю показывать. 
И ещё заметила, что часто 
оправдываюсь, как будто бо-
юсь, что засмеют. (Анастасия)
Анастасия, корни такого 
тотального стыда за себя стоит 
искать в низкой самооценке и 
отсутствии уверенности в себе, 
и со всем этим надо разбирать-
ся. Я бы посоветовал вам взять 
психолога, потому что случай, 
судя по вашему письму, доволь-
но запущенный. Я не знаю, что 
именно у вас произошло, каким 
было ваше детство и отношение к вам родителей, что вы себя 
настолько не любите, но уверен, что при поддержке грамот-
ного специалиста вы сможете с этим справиться. Успехов. 

Хочу познакомить молодого человека с моими детьми 
(сыновья, 6 и 9 лет). Как сделать это правильно и не нане-
сти никому вреда? Я в разводе пару лет. (Ольга)
Ольга, в идеале знакомить детей с вашим ухажёром лучше на 
нейтральной территории (например, в кафе) и в максимально 
непринуждённой обстановке. Никаких «это Петя, теперь он 
будет жить с нами». Если спустя какое-то время решите съе-
хаться, важно, чтобы ваш избранник не включался в воспита-
ние детей и не пытался быть им отцом – тем более что один 
отец у них уже есть. Ваш молодой человек может проводить 
с детьми время, гулять, говорить по душам – это пожалуйста. 
А все вопросы воспитания должны оставаться в зоне вашей 
ответственности (и вашего бывшего мужа).

Мнение автора может 
не совпадать с мнением редакции.

НОВЫЙ МУЖЧИНА 
– ДРУГ ИЛИ ПАПА?

МИХАИЛ 
ЛАБКОВСКИЙ
ПСИХОЛОГ

Давайте вспомним детство!
Расскажите, что вам нравилось, а что – нет, 

и не забудьте прислать свой любимый детский 

портрет. Отправляйте ваши истории в личных 

сообщениях в группе газеты Metro «ВКонтакте» 

(переходите по QR-коду) или по адресу 

konkurs@metronews.ru

Я хорошо пела и танцевала
В номере от 1 июня сотрудники редакции Metro вспо-
минали, что им категорически не нравилось в детстве, 
а что они любили. Мы попросили читателей делиться 
своими воспоминаниями. Встречайте новую историю.

Мама не разрешала 
болеть (ну, кроме уж 

совсем тяжёлых инфекци-
онных заболеваний типа 
паротита или краснухи) и 
потому, если у меня была 
простуда, кашель и пр., 
старалась с вечера про-
вести как можно больше 
различных процедур, 
чтобы с утра отправить 
меня в школу или садик. 
И я придумала трюк: пока 
мама совершала утренний 
туалет в ванной, старалась 
нагреть ртутный градус-
ник у газовой горелки, 
чтобы доказать, что у меня 

высокая температура и 
стоит остаться дома. Увы, 
градусник не раз лопался, 
ртуть растекалась по по-
верхности плиты... Собрав, 
как умела, ртутные капли, 
я выбрасывала всё это (о 
ужас!) в мусоропровод, ко-
торый был тут же, на кухне 
(мы жили в «сталинском» 
доме на Наличной ул., 15).

С умилением вспо-
минаются спектак-

ли, которые ставились 
в детском саду №50. Я 
быстро выучивала роль, 
хорошо пела и танцевала. 
И мне это очень нравилось! 
Не стала артисткой, но за-
нималась потом в театраль-
ной студии восточными 
танцами, пела в вокальном 
ансамбле. Сейчас поём вме-
сте с внуком. Артистиче-
ские способности помогли 
мне в общении с людьми и 
вообще в профессиональ-
ной деятельности. Сейчас 
я также читаю бесплатно 
лекции в районной библи-
отеке на различные темы, 
иногда приходится высту-
пать «в лицах», и я с благо-
дарностью вспоминаю 
своих воспитателей.

СВЕТЛАНА ВАСИЛЬЕВА,
ПЕНСИОНЕРКА
На фото 5 лет (1968 год)

«БЕЗ ЗАДНИХ ЛАП»

Соми и Тиффани – вислоухие шотландцы! Очень любят свою котомаму Соми и Тиффани – вислоухие шотландцы! Очень любят свою котомаму 

Марину и поздравляют её с днём рождения!Марину и поздравляют её с днём рождения!

КОНКУРС

ДРУЗЬЯ, ДРУЗЬЯ, конкурс «Без задних лап» продолжает-конкурс «Без задних лап» продолжает-

ся! Присылайте фото ваших спящих питомцев на ся! Присылайте фото ваших спящих питомцев на 

почту konkurs@metronews.ru и следите за ними почту konkurs@metronews.ru и следите за ними 

в нашем Телеграм-канале! Каждый день мы вы-в нашем Телеграм-канале! Каждый день мы вы-

кладываем фото самого милого спящего усатого-кладываем фото самого милого спящего усатого-

полосатого! Переходите по ссылке и смотрите, полосатого! Переходите по ссылке и смотрите, 

вдруг ваш питомец уже стал котиком дня!вдруг ваш питомец уже стал котиком дня!

Редакция газеты Metro от всего 

сердца поздравляет Анастасию 

и Дмитрия с днём свадьбы! 

Желаем молодой семье 

Абрамишвили счастья, любви, 

взаимопонимания и чтобы 

каждый день вашей семейной 

жизни был наполнен радостью, 

добротой и нежностью. Горько!

«Ваш молодой 
человек может 

проводить с 
детьми время, 

гулять, гово-
рить по душам 
– это пожалуй-

ста».
Михаил Лабковский,

психолог

#gazetametro

«4:40... Волшебный утренний свет».«4:40... Волшебный утренний свет». 

@ NATALIA_KRASNOVA@ NATALIA_KRASNOVA

добавь этот хештег 
к своему снимку и 

попади на страницы 
газеты

Р M t от всесегого 

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
С ДНЁМ СВАДЬБЫ!





Алия всегда была человеком 
творческим. Она отучилась 
на художника, зарабатывала 
созданием логотипов и ре-
кламной продукции. В 25 лет 
ушла в декрет. Сейчас она де-
лает миниатюрные оранже-
реи, двери и окна с засушен-
ными растениями внутри.

– На день рождения сына  
решила сама смастерить ему 
подарок. Я сделала из кар-
тона ночник в виде дома со 
светящимися окнами. Так и 
понеслось. Позже добавила 
в работу гербарии – и появи-
лась моя первая оранжерея. 
А затем, как продолжение 
этой идеи, я разработала от-

дельно дверцу и окно с цвета-
ми, – говорит Алия.

Собирать цветы – 
тоже работа
Процесс создания оранжерей 
многоступенчатый и занима-
ет много времени. Требуется 
отрисовать эскиз, склеить и 
зачистить детали, покрасить 
изделие в несколько слоёв, 
подшлифовать и покрыть 
лаком.
     – Кроме всего прочего нуж-

но собрать цветы, правиль-
но и красиво их засушить, 
потом сложить из них ком-
позицию, затем гербарий 
собирается и покрывается 
витражными красками. Если 
считать, что материалы и де-
тали для домика-оранжереи 
уже все есть, то на его соз-
дание уйдёт примерно семь 
часов. А вот если начинать 
считать с этапа сбора цветов, 
то даже не знаю – недели три 
плюс ещё семь часов. Мой 

скоростной рекорд – домик-
оранжерея за 4,5 часа, – объ-
ясняет мастер.
 
Ассоциации с детством
Домики обычно покупают 
по одному, а вот дверцы ча-
сто берут оптом: сразу по 3–4 
штуки. Алия отмечает, что за 
последние полгода интерес к 
её работе сильно возрос.
     – Мои изделия – это ин-
терьерные украшения, про-
пускающие свет вещицы с 
любимыми цветами. Я хочу, 
чтобы они вызывали ассо-
циации с тем, как когда-то 
в детстве мы любовались 
калейдоскопом, как играли 
в песочнице в «секретики». 
Я очень довольна тем, что 
мои изделия востребованны. 
Могу формировать очередь и 
не беспокоиться, что нет ра-
боты на следующий месяц, – 
делится девушка.

Эти вещи созданы для оживления пространства, для создания летней 

и волшебной атмосферы | VK.COM@ALYA_HATIEVA

В домах, на дверях и окнах 
можно сохранить кусочки лета

Алия Хатиева 
из Гатчины уже 

несколько лет делает 
уникальный декор для 
дома с применением 

гербария. Metro 
поговорило с 

мастером

PLUS
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ЕВГЕНИЯ НАЗАРОВА
evgeniya.nazarova@metronews.ru

й

25
см – примерно столько состав-

ляет высота домика. Дверь 

около 14 см  

Сейчас Алия создаёт домики и дверцы небольшого размера, но хочет 

в будущем сделать более масштабный объект | VK.COM@ALYA_HATIEVA



Как добраться до Бурятии

• Из Петербурга до Улан-

Удэ прямых рейсов нет. 

Но можно долететь со 

стыковкой в Москве или 

Новосибирске. Время 

в пути – 7 часов (без 

стыковки), стоимость 

– от 8 тыс. руб (в одну 

сторону).

• На поезде до столицы 

Бурятии также можно 

добраться с пересадкой 

в Москве. Время в пути 

– 4 суток. Стоимость – от 

10 тыс. руб.

  
Буддийская 
мекка
Бурятия – это мир дацанов и ступ, 

гор и долин. Если вы оказались в 

этой республике, обязательно по-

сетите Иволгинский дацан – центр 

российского буддизма. Он на-

ходится всего в 40 км от Улан-Удэ. 

Именно здесь в одном из дуганов 

монастыря находится нетленное 

тело Пандито Хамбо ламы Этигэ-

лова – одна из Драгоценностей 

Буддийской традиционной сангхи 

(общины) России.

К Этигэлову едут со всех угол-

ков мира, и не только буддисты. 

Просят о самом сокровенном. По 

словам лам-хранителей, многое 

сбывается, и люди возвращаются 

в Иволгинский дацан, чтобы 

поблагодарить нетленного Хамбо 

ламу.

К Этигэлову можно попасть 

каждый день, оставив фикси-

рованное пожертвование в 300 

рублей. Все деньги идут на благо-

устройство монастыря.

Баргузинская долинаВ гости к богине Янжиме Священное 
море

В Аршан за 
здоровьем

Баргузинская долина – самая круп-

ная межгорная котловина северо-

востока Бурятии. Долину обрамляют 

Баргузинский и Икатский хребты.

Место с фантастическими 

пейзажами, которое одинаково по-

пулярно у шаманистов и буддистов. 

Для последних это в первую оче-

редь местность, где родился и ушёл 

в нирвану бурятский предсказатель 

Соодой лама. Здесь сохранились 

его дом и медитативная юрта. В до-

лину приезжают, чтобы совершить 

молебен в память о нём. Считается, 

если во время чтения мантр в небе 

появляется радуга, то Соодой лама 

слышит просьбы верующих.

Многие местные жители носят с 

собой обереги с изображением по-

кровителя Баргузинской долины.

Лик богини Янжимы – одна из 

известных буддийских святынь в Бу-

рятии. Скала с изображением боже-

ства находится в трёх километрах от 

села Ярикто Баргузинского района. 

Янжима – богиня искусств, наук, ре-

мёсел, мудрости и благоденствия. К 

ней также обращаются с просьбами 

о семейном счастье. Преподносят 

ей украшения, игрушки и сладости. 

Добраться сюда можно на машине 

или рейсовом автобусе (расстояние 

от Улан-Удэ 358 км). 

60% береговой линии знаменитого 

Байкала находится на территории 

республики. 

Полюбоваться на гладь озера 

можно в посёлках Максимиха, 

Горячинск, Гремячинск и многих 

других. 

Если вы хотите искупаться в 

прозрачной воде крупнейшего 

мирового пресноводного водоёма, 

то лучше ехать сюда в июле. Просто 

увидеть синюю гладь с отражающи-

мися горами и облаками можно с 

мая по октябрь.

Часть береговой линии нахо-

дится на территории Байкальского 

и Баргузинского заповедников. У 

туристов здесь есть шанс встретить 

байкальских нерп. А во время 

сезонной миграции можно увидеть 

фламинго и каменного глухаря.

Посёлок Аршан известен как одно 

из самых популярных мест для 

лечения и отдыха в Бурятии. 

Находится в Тункинской долине, 

которая славится своими источни-

ками. Самые знаменитые – глазной 

и «Мальчик с кувшином». Воду из 

первого используют для компрессов 

и ванночек для глаз. «Мальчик с 

кувшином» богат железом, сюда 

выстраивается очередь из тех, у 

кого проблемы с желудком или 

кишечником.

Курорт находится на высоте 893 

м над уровнем моря в смешанном 

лесу. Посёлок Аршан окружают 

Саянские горы, здесь свой микро-

климат и рекордное количество 

солнечных дней. 

Знаменитый курорт Бурятии на-

ходится в 469 км от Улан-Удэ и в 213 

км от Иркутска.

5ПРИЧИН 
ПОЕХАТЬ 

В БУРЯТИЮ

Статуя Будды Медицины в посёлке 

Аршан

Баргузинская долина | ВСЕ ФОТО: АЛЁНА БОБРОВИЧ

Бурундук часто приходит к богине 

Янжиме за сладостями

Медитативная юрта Соодой ламы

2124 
метра – высота пика Любви,  

самой популярной горы в Ар-

шане, куда любят совершать 

восхождение туристы
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ГОРОСКОП 

ОВЕН 
21.03 – 20.04

Сегодня позвольте коллегам 

по работе потрудиться за вас – 

скорее всего, вы больше нужны 

дома.

ТЕЛЕЦ 
21.04 – 21.05

На чём-то важном Тельцам не 

даст сосредоточиться звонящий 

без умолку телефон. Что ж, вы 

можете его просто выключить. 

БЛИЗНЕЦЫ 
22.05 – 21.06

Лучше не ходить по магазинам, 

а тем более не покупать новые 

вещи.  

РАК 
22.06 – 22.07

Проявите максимум активности 

в не очень сложных задачах 

– решать принципиальные 

вопросы ещё не время.

ЛЕВ 
23.07 – 22.08

Может ощущаться усталость. 

Поэтому во вторник лучше не 

бороться за лавры победителя. 

ДЕВА 
23.08 – 22.09

Если в предыдущий день вы из-

рядно потрудились, то сегодня 

вправе рассчитывать на возна-

граждение за труды. 

ВЕСЫ 
23.09 – 22.10

Как профессионалу Весам не 

будет равных. Поэтому лучше 

всего сейчас решать производ-

ственные задачи.

СКОРПИОН 
23.10 – 21.11

На связь с вами могут выйти 

люди издалека. Но доверять их 

информации можно с некото-

рыми оговорками.

СТРЕЛЕЦ 
22.11 – 21.12

Не стоит пренебрегать ма-

лейшими правилами личной 

безопасности.

КОЗЕРОГ 
22.12 – 20.01

День решения коллективных 

вопросов, поэтому занимать-

ся своими проблемами не 

годится.

ВОДОЛЕЙ 
21.01 – 18.02

Нужно добросовестно по-

трудиться на благо родного 

предприятия, а осыплют ли вас 

при этом золотом, не важно.

РЫБЫ 
19.02 – 20.03

Подходите ко всем вопросам 

творчески, и тогда результат 

будет отменным даже при не 

очень удачных лунных ритмах. 

МИХАИЛ ЧИСТЯКОВ, АСТРОЛОГ
Центр прогнозирования и психологии 

«АСТРУС»

Амбициозный американ-
ский изобретатель Итан 
Блэйк со своим братом 
Джейкобом и группой 
учёных проводит испыта-
ния новейшего источника 
энергии. И вот они уже на 
борту работающего на нём 
сверхскоростного беспи-
лотника и готовы удивить 
весь мир кругосветным бес-
пересадочным полётом. Но 
что-то пошло не так, само-
лёт вышел из-под контроля, 

и автопилот сажает его на 
острове. Команда попадает 
в зону странных аномалий 
и узнаёт, что в 1980-х на 
этой территории прово-
дился секретный научный 
эксперимент, которым 
руководил отец братьев – 
советский учёный, позже 
уехавший в США. С ним-то 
им и предстоит здесь встре-
титься. 
     Аномальная зона на то и 
аномальная, что прошлое 

и будущее постоянно меня-
ются местами. Но в итоге 
Итану всё-таки удаётся 
разобраться в этой путани-
це, предотвратить опасный 
эксперимент и спасти мир 
от ужасного будущего. По-
могает ему в этом одна из 
учёных, работающая с его 
отцом, – девушка по имени 
Тина Морозова. Ни ответ-
ственность момента, когда 
весь мир под угрозой, ни то 
обстоятельство, что Тина – 

персонаж из прошлого и на 
самом деле годится Итану 
в бабки, не мешает героям 
выкроить время для роман-
тического свидания и даже 
танца под вальс из кино-
фильма «Мой ласковый и 
нежный зверь». 

Первое, что сразу бро-
сается в глаза и вызывает 
недоумение, – это несовпа-
дение речи актёров и их 
артикуляции, за которой, 
впрочем, быстро угады-
вается английский текст. 
Идея такого «закоса» под 
Голливуд кажется весьма 
странной и явно неоправ-
данной. Во-первых, дубляж 
– это дополнительные 
деньги и время, в ценности 
которого вроде бы и заклю-
чается основной месседж 
фильма: «Главная загадка 
Вселенной – время, его бес-
конечно много, и его всегда 
не хватает». Подобными 
прописными истинами 
картина нашпигована от 
начала до конца. Во-вторых, 
перепутать это кино с Гол-
ливудом довольно сложно 
– весь визуальный ряд про-
сто кричит: made in Russia. 
Кстати, с патриотизмом 
тоже вышел небольшой 
конфуз: очнувшись после 
взрыва, Итан спрашивает: 
«Я в аду?» – «Ты на терри-
тории Советского Союза», 
– получает он исчерпываю-
щий ответ. А главное, так и 
остаётся непонятным, кто 
же всё-таки спас мир – мы 
или американцы?
ОКСАНА ЧЕРТОВА
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На экраны вышел фантастический фильм «Сквозь время», снятый по мотивам рассказа братьев 
Стругацких «Забытый эксперимент» 

КИНОПРЕМЬЕРА 

Режиссёр: 
Александр Богуславский

Сценаристы: 
Сергей Калужанов, Дмитрий 
Жигалов, Александр Богуслав-
ский и др.

В ролях: 
Виктор Добронравов, Егор 
Корешков, Валерия Шкирандо, 
Никита Тарасов, Софья Присс, 
Егор Бероев 

77777

«Сквозь 
время»

Первая встреча Тины (Софья Присс) и Итана Блэйка (Виктор Добронравов) не предвещала ничего романтического | КАДР ИЗ ФИЛЬМА (12+)

«Король-львёнок» / King (Франция, 
Бельгия) 
Львёнок по кличке Кинг сбегает из 

клетки при перевозке в аэропорту 

и прячется в доме 12-летней Инес и 

15-летнего Алекса. Брат и сестра реша-

ют вернуть короля-львёнка в Африку и 

сбегают из дома. (12+)

«Актриса» / Comme une actrice 
(Франция) 
Идеальный тандем на сцене и в жизни 

после многих лет брака и совместной 

работы рушится. Анна обращается к 

магии, чтобы вернуть мужа. (18+)

«Кровь за кровь» / Transfusion 
(Австралия)
Бывший снайпер элитных спецслужб 

Райан всю жизнь любил одну женщи-

ну и ради спасения их сына решился 

на дерзкое ограбление. (18+)

/ «Экспонента» / «Планета Информ» 

НОВИНКИ НЕДЕЛИ
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Ищем пасхалки

1. Привет мстителям. В серии 

«Тайное общество» Крош 

и Ёжик уходят в закат, 

напевая мелодию из 

«Неуловимых мстителей». 

2. Беги, Бараш, беги! В серии 

«Марафонец» Бараш очень 

напоминает главного героя 

фильма «Форрест Гамп». 

3. Методы Штирлица. В этой 

же серии, чтобы не заснуть 

перед ответственным 

заданием тайного 

общества, Крош коротает 

время, выкладывая 

рисунки из спичек, – совсем 

как это делал Штирлиц 

в сериале «Семнадцать 

мгновений весны».

4. Копатыч совсем как 

Терминатор. В серии 

«Танцор диско» Копатыч 

повторил знаменитый 

прикид Арнольда 

Шварценеггера. 

5. Такие разные Ёжики. 

Серия «Смешариков» 

«Ёжик в туманности» – это 

большой и пламенный 

привет Юрию Норштейну и 

его легендарному «Ёжику 

в тумане». 

6. Лосяш ПСИХОнул. На 

знаменитую сцену убийства 

в ванной из ужастика 

Альфреда Хичкока «Психо» 

есть прозрачный намёк 

в серии «Смешариков» 

«Бутерброд». В ней Лосяш 

решил сесть на диету. 

От голода ему то и дело 

мерещилась чертовщина: 

например, Кроша с 

диетической морковкой 

он принимает за убийцу с 

ножом. 

Кадр из «Смешариков» и скриншот заставки фильма «Неуловимые мстители», реж. Эдмонд Кеосаян, 1967 Кадр из «Смешариков» и сериала «Семнадцать мгновений весны», реж. Татьяна Лиознова, 1973 

Круглые герои 
– настоящие 
киноманы

Мультсериал «Смешари-

ки» отмечает 20-летний 

юбилей с момента выхо-

да первой серии. За эти 

годы на приключениях 

круглых героев выросли 

миллионы россиян. Про-

ект покорил не только 

детей, но и взрослых, 

и во многом благодаря 

тому, что создатели 

всегда включали в по-

вествование пасхалки 

– скрытые сообщения, 

которые отсылали к 

сюжетам культовых 

кинокартин. Ко дню 

рождения знаменитого 

мультсериала собрали 

самые яркие «при-

веты» киноклассике, 

которые можно найти в 

«Смешариках». Изучаем, 

кому звёздные очки 

идут больше – Арнольду 

Шварценеггеру или 

Копатычу. 

ВИКТОРИЯ МЕЛЬНИКОВА

Пасхалки в «Смешариках»: Крош рисует, 
как Штирлиц, а Лосяш попал к Хичкоку

ZOOM  Кадр из «Смешариков» и фильма «Форрест Гамп», реж. Роберт Земекис, 1994

Фото: кадр из «Смешариков» и фильма «Психо», реж. Альфред Хичкок, 1960 

Фото: кадр из «Смешариков» и мультфильма «Ёжик в тумане», реж. Юрий 

Норштейн, 1975

Фото: кадр из «Смешариков» и фильма «Терминатор 3: Восстание машин», 

реж. Джонатан Мостоу, 2003
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